

Fecha: 01-07-2024

Medio: Le Monde Diplomatique Supl.: Le Monde Diplomatique Tipo: Noticia general

Título: La vía chilena al socialismo

Pág.: 30 Cm2: 151,9

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 6.200 18.600

Favorabilidad: No Definida



La vía chilena al socialismo 50 años después Tomo I Historia / Tomo II Memoria

Robert Austin Henry, Joana Salem Vasconcelos, Viviana Canibilo Ramírez (Compiladores). Editoriales Clacso y Ocho Libros, Buenos Aires, 2020 Tomo Historia 706 páginas. Tomo Memoria 596 páginas

Pocas obras son capaces de abarcar procesos sociales y políticos –revolucionario, en este caso – con tal diversidad de miradas, aportes teóricos y con una perfecta combinación de datos históricos y los relatos que emergen de la memoria, como es el caso de esta contundente obra que, aunque separada en dos volúmenes, suma más de 1300 páginas.

Los más de 80 autores que contribuyen con sus artículos, reflexiones y balances históricos, además de relatos, vivencias, experiencias, son capaces de entregar un mosaico de ideas que sin duda han alimentado un debate todavía vigente sobre la experiencia de la Unidad Popular bajo la conducción de Salvador Allende, sus logros, avances civilizatorios, construcción de un proyecto político, la participación popular, el desarrollo de nuevas formas de organización y poder local, las batallas por la producción, las formas de garantizar la alimentación del pueblo, su seguridad pública, la gratuidad de la educación, los servicios de salud al alcance de la población, la lucha contra la desnutrición y el analfabetismo, la defensa del proceso, el papel de las izquierdas y su contribución al proceso en ascenso que vivía Chile en un marco no menos movilizador en América Latina.

Las y los 80 autores provienen de las más variadas disciplinas y experiencias, para abordar todas las aristas de un proceso complejo, por años estudiado y con controversias que solo con el pasar del tiempo y las nuevas luchas y experiencias sociales se han ido ajustando. Porque las derrotas, por breves y/o profunda que sean arrojan reflexiones y experiencias, y su superación depende del propio actor social y político que debe madurar ese conocimiento. Cuáles fueron las causas de la derrota, qué tan profundo ha sido el reflujo que vivió el mundo popular hace 50 años, cuáles fueron los factores determinantes para el fin de esa experiencia que impactó a todo el continente y que hasta hoy es una referencia para la izquierda mundial.

Sumergirse en los escritos publicados en estos dos tomos disponibles en formato digital, supone una oportunidad de tener a la vista una diversidad que solo puede ser útil, enriquecedora y de gran valor para el siempre necesario fortalecimiento de la izquierda chilena.

Libio Pérez

